

Si no visualizas correctamente este e-mail, consulta la [versión online](#)

LA LEY**diariolaley**

7 de noviembre de 2023



Podcast

Noticias LA LEY te ofrece sus podcast, actualizados a diario, para que puedas estar puntualmente informado de la actualidad jurídica

Todos los días podrás escuchar los contenidos que hemos preparado con las noticias más destacadas.

[Leer +](#)

Opinión

Tribuna



La tasación de costas: evolución y posibles alternativas

Luis Morón

Of Counsel de Andersen en el área de Procesal

En el presente artículo se analizan las sentencias dictadas por la Sala Tercera del Tribunal Supremo confirmatorias de las sanciones impuestas por la CNDC a diversos Colegios de Abogados por la aprobación y publicación de los llamados Baremos de Orientación. Ofrecemos a la consideración del lector algunas reflexiones críticas respecto a la interpretación de las citadas sentencias, la discutible fundamentación de la nulidad de los acuerdos adoptados por los Colegios de Abogados en punto a la fijación de criterios a los exclusivos efectos de la tasación de costas y las pautas seguidas en la actualidad por la Jurisprudencia Europea como guía de futuro para su aplicación a las tasaciones de costas, en el supuesto de que ésta se mantenga y no sea sustituida, a no tardar mucho, por la libre decisión de los órganos de la Justicia y una posible alternativa.

[Leer +](#)

Tribuna



La refinanciación de operaciones financieras incorporando el aval del ICO: ¿puede llegar a incumplir la normativa ICO-Covid-19?, ¿vulnera la par conditio creditorum?

Jesús Antonio García Hernando

Doctor en Derecho por la Universidad de Navarra

La utilización de ayudas del Estado (mediante el otorgamiento de avales por parte del ICO), para refinanciar a los clientes empresarios y autónomos de las entidades de crédito, genera controversia al no extender esas ayudas a otros acreedores. Partiendo de las primeras resoluciones judiciales que declaran la rescisión de los pagos efectuados con fondos provenientes de operaciones financieras ICO-Covid-19, se analiza la actuación de las entidades financieras, en concreto; si han utilizado dichas ayudas para mejorar sus garantías vulnerando la *par conditio creditorum*, si han incumplido la normativa ICO-Covid-19, e incluso si han actuado con mala fe.

[Leer +](#)

Tribuna



La dimensión extraprocésal del derecho a la presunción de inocencia frente a la actuación de las comisiones parlamentarias de investigación ¿qué ha dicho el Tribunal Constitucional?

María Concepción Torres Díaz

Doctora en Derecho

El artículo analiza los términos en los que la sentencia de 20 de junio de 2023 abunda en la doctrina constitucional sobre el derecho a la presunción de inocencia (art. 24 CE) en una dimensión muy concreta. Esto es, en su dimensión extraprocésal, y en un contexto muy determinado: la actuación parlamentaria de las comisiones de investigación (art. 76 CE). Se indaga en la naturaleza jurídica de la actividad parlamentaria de investigación, en el marco normativo que le resulta de aplicación, así como en los límites a los que están sujetos tanto las y los parlamentarios como sus órganos de actuación. Finalmente, se significa en qué términos el Tribunal Constitucional ha precisado que la demanda de amparo – en los términos planteado – presentaba una especial trascendencia constitucional.

[Leer +](#)

Comentarios de Jurisprudencia



Indemnización por daños y perjuicios por el despido injustificado de un recluso

Clara Marqués García

Cuerpo Especial de Instituciones Penitenciarias

Se plantea en el ámbito de la relación laboral de penados en Instituciones Penitenciarias, si el procedimiento de despido permite examinar tanto el cese acordado por la Administración empleadora como las consecuencias anudadas a la obligación de readmisión incluyendo los eventuales daños y perjuicios, inicialmente iguales a los salarios dejados de percibir. Y ello cuando la Administración ha puesto término a la prestación de servicios y se anula judicialmente tal decisión extintiva.

Ley de Amnistía



Reflexiones constitucionales ante una previsible Ley de amnistía

Samuel López Cabrera

Doctor en Derecho por la Universidad de Alicante

La amnistía es un instrumento legal cuya finalidad es la eliminación del delito para una determinada colectividad durante un período de tiempo definido. Mientras el indulto es una facultad del Gobierno que exonera de pena al condenado en firme, la amnistía es una «competencia» del legislador que declara la inexistencia del hecho que produce la consecuencia penal asociada *a priori*, determinando el archivo y reparación de las causas penales o administrativas relacionadas en cualquier estado procesal.

Una interpretación teleológica del texto constitucional y sus precedentes histórico-legislativos, unido al análisis del Derecho Internacional aplicable, conducen a concluir la irremediable inconstitucionalidad de la amnistía en nuestro actual Estado de Derecho. Se trata, pues, de un instituto orientado a la transición entre cambios de sistemas políticos de manera pacífica, sin cabida en sistemas democráticos parlamentarios donde los derechos y libertades políticas se encuentran plenamente garantizados.

[Leer +](#)

Ciberderecho



Los expertos valoran positivamente la Orden ejecutiva del presidente Biden para regular el uso de la IA en los Estados Unidos

[Leer +](#)



La Comisión envía una solicitud de información a AliExpress en el marco de la Ley de Servicios Digitales

La Comisión pide a AliExpress que facilite más información sobre las medidas que ha adoptado para cumplir las obligaciones relacionadas con la evaluación de riesgos y las medidas de mitigación para proteger a los consumidores en línea, en particular en lo que respecta a la difusión de productos ilegales en línea, como los medicamentos falsos.

[Leer +](#)

La sentencia del día

La AN contraría a la AEPD y deniega a la hija de un trabajador fallecido el acceso a su vida laboral



La normativa en materia de Seguridad Social complementa la regulación sobre protección de datos y exige que el interés en la obtención de esos datos sea personal, directo y legítimo, circunstancias que no concurren en el supuesto, en el que el Centro Portuario de Empleo de Valencia no lo ha requerido, contrariamente a lo que aduce la interesada y que podría solicitarse para obtener un puesto en la bolsa de trabajo de estibadores portuarios.

[Leer +](#)

Sentencias y resoluciones



Despidos colectivos: informar a cada trabajador individualmente no es una obligación mínima de la Directiva 98/59

Los intereses de los trabajadores individualmente considerados pueden no estar en consonancia con los intereses de los trabajadores considerados en su conjunto.

[Leer +](#)



A efectos de la deducción por I+D+i, los informes del Ministerio competente vinculan a la AEAT, pero no son el único medio de prueba con que puede contar el contribuyente

La DGT requiere que los gastos declarados como deducibles por la realización de actividades I+D+i resulten acreditados conforme con los arts. 105 y 106 LGT de los que se desprende que una vez que la Administración cuestiona fundamentalmente su efectividad, corresponde al obligado tributario aportar pruebas sobre la realidad de las operaciones, pero sin limitar los medios de prueba de éste.

[Leer +](#)



Una ingeniera cobrará 91.000 € de indemnización por la brecha salarial en su empresa

Le negaban el complemento de coordinación pese a que cumplía todos los requisitos: titulación, experiencia y asunción de las actividades de coordinadora, por lo que para el tribunal, "la única razón de que en el organigrama no se le reconozca como tal es la existencia de un techo de cristal constatado, y una situación generalizada de brecha salarial por razón de género, además de la masculinización del puesto de coordinación".

[Leer +](#)



Las propinas de los casinos no forman parte de la tasa fiscal que grava los juegos de suerte, envite y azar

Afirma el TEAC que es el "juego" el elemento causal del hecho imponible y por ello, la base imponible solo puede estar integrada por los ingresos brutos procedentes de ese juego y de su participación en él; ampliar la base imponible a otros conceptos supondría una extensión arbitraria de los estrictos límites del hecho imponible.

[Leer +](#)

Despido Disciplinario



Despido de un repartidor de pizza que se negó a llevar un pedido porque "no llevaba pedidos a moros de mierda"

La Sala avala la sentencia del juzgado, que declaró la procedencia del cese por actuar de forma contraria a los deberes de conducta que presiden la relación laboral.

[Leer +](#)

Doctrina Administrativa



Los residentes en Euskadi están obligados a recibir las notificaciones de la AEAT por medios electrónicos en las mismas condiciones que el resto de residentes en España

Entre las circunstancias que pueden tomarse en consideración para apreciar si concurre el elemento subjetivo de la infracción tipificada en el artículo 203.1.b) de la LGT en el supuesto en que la desatención de un requerimiento se hubiera producido como consecuencia del no acceso a su contenido en los términos previstos en la normativa reguladora de las notificaciones por medios electrónicos, no cabe aceptar la relativa al lugar concreto de residencia fiscal del obligado tributario en el territorio español.

[Leer +](#)



El Bono de Alquiler Joven de la Comunidad de Madrid tributa en Renta como ganancia patrimonial

La ayuda del Bono de Alquiler Joven en la Comunidad de Madrid constituye para su beneficiario una ganancia patrimonial no amparada por exención alguna, al dar lugar a una variación en el valor del patrimonio del contribuyente.

[Leer +](#)

Legislación



Nuevo sistema de ventanilla única para la imposición de las pymes europeas

La presente Directiva establece normas para calcular el resultado imponible de los establecimientos permanentes de las pymes que cumplan los criterios establecidos en el artículo 2, apartado 1, sobre normas relativas a la imposición en la sede.

Las pymes encuadradas en el sistema de imposición en la sede son las definidas en la Directiva 2013/34/UE del Parlamento Europeo y del Consejo, de 26 de junio de 2013.

[Leer +](#)



Plan de Seguridad Operacional Ferroviaria

Proyecto de Orden Ministerial para la elaboración del Plan de Seguridad Operacional Ferroviaria (25 octubre 2023).

[Leer +](#)

Eventos

EL CONSULTOR
RECURSOS HUMANOS EN EL SECTOR PÚBLICO

Webinar gratuito
15-11-2023
de 10:30h a 12:00h

Especialidades en los recursos
contra los procesos de estabilización:
un conflicto sin fin

Presente:
Jorge Fernández Artalejo
Director de Recursos Humanos en el Ministerio de Sanidad,
Consumo e Igualdad del Territorio y Política Social
y Director de Recursos Humanos en el Ministerio de Sanidad,
Consumo e Igualdad del Territorio y Política Social

Inscripciones abiertas

Formación sobre Recursos Humanos en el sector público

Webinar 'Especialidades en los recursos contra los procesos de estabilización: un conflicto sin fin'

Miércoles, 15 de noviembre de 2023, 10:30-12:00h.

[Leer +](#)

Hoy es Noticia



Gestha cifra en 46.300 millones el importe de la condonación de la deuda de las CCAA por parte del Estado

Asegura que la "igualdad de trato" en la condonación de deuda no compromete los objetivos de déficit. La condonación afectaría a "todas las autonomías por igual", salvo a País Vasco y Navarra, que tienen su régimen foral.

[Leer +](#)



El Gobierno atribuye la subida del paro y la afiliación en octubre al incremento de la población activa

Se despiden de la legislatura recalando en la caída de la temporalidad al 13% y los más de 500.000 nuevos afiliados hasta octubre. También ha señalado que el grueso de la afiliación de octubre ha estado protagonizado por mujeres, ya que han supuesto el 94% del total de afiliación del décimo mes del año.

[Leer +](#)



La concesión de créditos a pymes se ralentiza a su nivel más bajo desde junio de 2021, según Cepyme

Cepyme achaca esta situación al contexto económico, en el que la nueva política monetaria del Banco Central Europeo (BCE) ha mantenido una escalada de los tipos de interés que ha frenado la demanda del crédito por parte de las pymes, sumado a un empeoramiento de sus balances, lo que hace que se incrementen las garantías exigidas.

Rincón de Lectura



La aplicación de la Ley de Protección de Informantes en el Sector Público (Carlos Aymerich Cano y Margarita Parajó Calvo)

El libro ofrece una visión práctica de todo lo relacionado con la implantación y el funcionamiento de los Sistemas Internos de Información que deben de incorporar las Entidades locales.

[Leer +](#)

Formación



Metodología enfocada a una
puesta al día en el curso que elijas

Empieza ya y...

III LA LEY

NUEVOS CURSOS TÉCNICOS ONLINE**realízalo a tu ritmo**

LA LEY

Tel.: 91 602 01 82

www.laley.es

Síguenos en:



Deseamos que este mensaje haya resultado de su interés. No obstante, si prefiere no recibir más comunicaciones de este tipo vía email, puede gestionar sus preferencias y/o darse de baja [aquí](#).

Vd. podrá ejercitar los derechos de acceso, rectificación, supresión y portabilidad reconocidos en la normativa vigente, mediante escrito, junto con la acreditación de su identidad dirigiéndose a LA LEY Soluciones Legales, S.A., en la siguiente dirección: C/ Collado Mediano, número 9, CP: 28231, Las Rozas de Madrid, o bien a través de la siguiente dirección de correo electrónico: es-rgpd-laley@aranzadilaley.es estableciendo en el Asunto el derecho ejercitado.

[Aviso legal](#) | [Política de privacidad](#) | [Política de cookies](#)

III LA LEY